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Визит Президента начался с 
презентации университета и до-
клада ректора о его достижениях. 
Александра Лукашенко интересо-
вало, по каким специальностям 
готовят в ВГУ, насколько вы-
полнен план набора в этом году, 
как в университете развивается 
международная деятельность и 
многое другое. Впечатлило Главу 
государства выступление куколь-
ного театра «Батлейка» педаго-
гического факультета (Президент 
даже поручил подумать, чтобы так 
встречать гостей во Дворце Не-
зависимости) и приветствие сту-
дентов из Китайской Народной 
Республики, которые подарили 
Александру Григорьевичу специ-
альную грамоту с каллиграфиче-
ской надписью на китайском язы-
ке и продекламировали стихи на 
русском и белорусском языках.

Президент признался, что в ВГУ 
он приехал впервые и рад, что 
встреча проходит именно сейчас 
– в год 80-летия освобождения 
Беларуси от немецко-фашистских 
захватчиков.

Продолжение темы  
на 2-5 стр.
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 «ОТКРЫТЫЙ МИКРОФОН С  
ПРЕЗИДЕНТОМ» ПРОШЕЛ В ВГУ

День знаний, который в этом году отмечался  
2 сентября, навсегда войдет в историю ВГУ имени  

П.М. Машерова, ведь пообщаться с молодежью  
региона и лично поздравить с началом учебного года  

в Витебск приехал Глава нашего государства  
Александр ЛУКАШЕНКО.
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В витебском университете умеют беречь 
историческую память и гордятся, что три вы-
пускника тогда института удостоены высокого 
звания Героя Советского Союза (Константин 
Абазовский, Михаил Высогорец и Петр Маше-
ров). 

«Меня радует, что вы чтите память своих 
предшественников, сохраняете преемствен-
ность поколений, традиции. Очень хотелось 
бы, чтобы вы держали уровень лучших вузов 
страны, и не только страны, но и ближнего 
зарубежья. Потенциал у вас серьезный, и, ду-
маю, вы можете значительно прибавить как в 
научно-образовательной деятельности, так и в 
воспитательной работе», – прокомментировал 
Глава государства.

Александр Лукашенко высказал уверен-
ность, что в формате «открытого микрофона» 
он сможет вместе со студентами обсудить 
все интересующие проблемы, услышать от 
них идеи и предложения. Разговор будет но-
сить двустороннюю направленность, ведь как 
студентов интересует мнение Александра Лу-
кашенко, так и Президенту важно знать, чем 
живет молодежь. 

В свою очередь Валентина Васильевна под-
черкнула: «Ребята ждут вашего слова, ждут че-
ловека, которому мы верим. Каждый сидящий 
в зале и те, с кем мы общаемся на диалоговых 
площадках, в общественных объединениях и 
партиях, знают, что благодаря вам у нас мир. 
Вы честно и открыто говорите, даже на не-
удобные вопросы отвечаете честно». 

На встречу с Президентом пригласили луч-
ших из лучших – представителей всех учреж-
дений высшего образования области, моло-
дежь с горящими глазами, тех, кому завтра 
творить историю нашей страны. Александру 
Григорьевичу студенты задавали абсолютно 
разные вопросы, начиная от «Какое блюдо 
вы любили в студенческие годы?» и заканчи-
вая серьезными рассуждениями о будущем 
Республики Беларусь и роли молодежи. Пре-
зидент подробно отвечал на все вопросы, 
приводил много примеров из жизни, делился 
своим житейским и политическим опытом. Так, 
к примеру, рассуждая о том, какой вуз лучше, 

Александр Григорьевич отметил, что в регио-
нах созданы хорошие условия для жизни и раз-
вития, а уровень преподавания по большому 
счету не отличается от столичных учреждений 
высшего образования. Главное – хотеть учить-
ся, стать настоящим профессионалом и при-
нести пользу своей стране.  

Подытоживая встречу, которая пролетела 
буквально как одно мгновение, Президент под-
черкнул: «Я почувствовал, чем вы живете. А вы 
– будущее. Значит, я почувствовал будущее 
нашей страны».

В столицу Александр Григорьевич уехал не с 
пустыми руками. Валентина Богатырёва пода-
рила ему новый учебник «Современная поли-
тэкономия», соавтором которого она является, 
а от всей студенческой молодежи Витебской 
области Президенту вручили шахматы из мас-
сива дуба ручной работы, которые символизи-
руют историю Придвинья. Подарок – результат 
работы сотрудников и студентов кафедры де-
коративно-прикладного искусства и техниче-
ской графики худграфа ВГУ. 

А у всех участников встречи на память об 
этом дне остались яркие впечатления, непере-
даваемые эмоции и теплые воспоминания.  

Валентина БОГАТЫРЁВА, ректор ВГУ 
имени П.М. Машерова, доктор  

экономических наук, профессор:
– Мне кажется, что для всего университе-

та, для всего коллектива, для всей нашей Ви-
тебщины была большая честь именно в День 
знаний принять нашего Президента. Это зна-
ковое событие, которое, конечно же, навсегда 
останется в истории ВГУ имени П.М. Машеро-
ва. Мы все очень волновались, ведь хотели по-
казать свой университет таким, какой он есть: 
со своими проблемами и достижениями. Такая 
теплота и такое отношение к нашим детям со 
стороны Главы нашего государства, его абсо-
лютно неподдельные, искренние и открытые 
ответы восхищали. Это был теплый, довери-
тельный, по-отцовски честный разговор.

Для меня была большая честь вручить Алек-
сандру Григорьевичу учебник по современной 
политэкономии, над которым трудился коллек-

тив авторов во главе с Владимиром Григорье-
вичем Гусаковым. Книга увидела свет, и мы 
уже два года работаем по ней.

Одним из ярких моментов приветствия на-
шего Президента в стенах ВГУ стало пред-
ставление «батлейки». Та реакция, которая 
была у Александра Григорьевича, придала 
еще больше позитива нашей встрече, потому 
как театральное представление было настоль-
ко впечатляющим, душевным и интересным, 
что было дано поручение Наталье Николаевне 
Эйсмонт именно с нашей «батлейкой» встре-
чать гостей Дворца Независимости. 

Хочется отметить, что все студенты, при-
сутствующие в этот день в актовом зале, с 
большим уважением к своей стране и государ-
ственным символам исполняли гимн Республи-
ки Беларусь. И это то, что нас объединяет. Ког-
да так исполняют главную песню страны, тогда 
уважаешь и сам народ. 

Для нас это был особый день. Мне очень 
приятно, что именно ВГУ имени П.М. Маше-
рова стал первым университетом, который 
открыл большую дорогу для объявленной пло-
щадки «Открытый микрофон с Президентом 
Республики Беларусь».

Андрей КРОТОВ, преподаватель  
кафедры истории и культурного  

наследия, председатель профкома  
студентов, модератор встречи:

– Меня переполняет чувство гордости, что 
именно наш университет  стал первым регио-
нальным учреждением высшего образования, 
с которого начался новый формат общения 
Президента с молодежью. Понимая, что я 
буду находиться рядом с Главой государства, 
ощущал трогательное волнение, но уже с пер-
вых секунд, как только Александр Григорьевич 
вошел в наш актовый зал, волнение пропало. 
Напротив, появился настрой на конструктив-
ный, честный, доверительный и открытый раз-
говор. 

«Открытый микрофон с Президентом» – это 
уникальная возможность обсудить интересую-
щие нас темы, такие как образование, взаимо-
отношения в обществе, патриотизм, условия, 
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которые созданы в нашей стране для про-
фессионального развития и самореализации 
молодых людей. Могу сказать, что для целе-
устремленной и талантливой молодежи у нас 
открыты все дороги,  и я тому пример, ведь, 
если бы было по-другому, смог ли бы простой 
парень из Витебского района сидеть рядом с 
Президентом?

Виктория АНДРЕЕВА, 
студентка ПФ:

– Ожидание встречи с Президентом для 
меня, честно говоря, было волнительным. И 
это неудивительно, ведь, согласитесь, это 
огромная честь приветствовать Главу государ-
ства и видеть его наяву, а не по телевизору.

Но когда Александр Григорьевич подошел, 
все волнение пропало, как будто бы его и не 
было. Нам передались его уверенность и спо-
койствие.

Мы с ребятами, участниками кукольного те-
атра «Наша батлейка», показали мини-пред-
ставление. И было очень приятно услышать 
оценку Президента и его пожелание таким же 
образом встречать гостей во Дворце Незави-
симости.

Хочу выразить слова благодарности своему 
университету за предоставленную возмож-
ность принять участие в таком важном и зна-
чимом мероприятии, которое оставило след в 
моей памяти на всю жизнь!

Василиса ИВАНЮЩЕНКО, 
студентка ЮФ:

– Я считаю, что эта встреча не оставила 
ни одного участника равнодушным, настолько 
она была искренней, открытой, теплой и по-
домашнему уютной.

До этого дня я, как и многие, видела Алек-
сандра Григорьевича только по телевизору. И 
сложилось впечатление, что Президент – не-
кий недоступный человек, занимающий очень 
высокую должность, строго соблюдающий про-
токол мероприятия и т.д. Однако на встрече 
Александр Григорьевич создал настолько не-
принужденную атмосферу, что мы, студенты, 
уже с первой минуты почувствовали себя ком-
фортно и свободно задавали вопросы.

А слова Президента о том, что необходимо 
сохранять хладнокровие, оценивать ситуацию 
и лишь после этого принимать решение, стали 
для меня истинным уроком, который я намере-
на применять в своей жизни. Уверена, что этот 
совет в непростой жизненной ситуации вспом-
нят и другие участники мероприятия.  

Встреча стала для меня очень ценной. Она 

помогла увидеть Президента как человека, ко-
торый искренне заботится о судьбе страны и 
ее граждан и который всегда готов к честному 
диалогу. 

Вадим ПАХОЛОК, 
учащийся Лицея ВГУ:

– На встрече я задал Александру Григорье-
вичу вопрос и получил ответ, который только 
подтвердил мое мнение, что уровень подготов-
ки специалистов в региональных учреждениях 
высшего образования не уступает столичному. 
Также я услышал много полезных советов и 
наставлений, в частности, что молодежи нуж-
но вести здоровый образ жизни, заниматься 
спортом, иметь хобби, хорошо учиться, изучать 
иностранные языки... И, конечно, интересно 
было послушать рассказ о молодости уважа-
емого Александра Григорьевича и узнать его 
любимое блюдо в студенческие годы, да и в 
целом получить заряд мотивации на этот учеб-
ный год. Я уверен, что подобные мероприятия 
очень важны для молодежи, за которой – буду-
щее нашей страны. 

Арина ЦЫГАНЕНКО, 
студентка ФГиЯК:

– День знаний в нашем университете в этом 
году был поистине особенным, ведь в актовом 
зале ВГУ состоялся «Открытый микрофон с 
Президентом».

Безусловно, волнение от значимости меро-
приятия присутствовало у всей витебской мо-
лодежи, но как только Глава государства во-
шел в зал и начал диалог, от нервозности не 
осталось и следа, и встреча прошла в теплой, 
доверительной атмосфере.

Так как я обучаюсь на исторической спе-
циальности, для меня наиболее важной в тот 
день стала тема сохранения исторической па-
мяти. Это актуальная задача, стоящая перед 
современным белорусским обществом с его 
богатым и многогранным историческим насле-
дием. Президент отметил, что в менталитете 
белорусов отчетливо можно проследить тен-
денцию особого отношения к прошлому,  и что 
другим стоит у нас поучиться тому, как нужно 
чтить историю своего народа. А ведь основы-
ваясь на собственном опыте и уроках, получен-
ных от наших предков, гораздо легче строить 
светлое будущее для всей страны. 

Екатерина СОБОЛЕВСКАЯ, 
студентка ФСПиП:

– Встреча с Президентом Александром 
Григорьевичем Лукашенко стала для меня 
неотъемлемым и важным событием, которое 

оставило глубокий след в моем восприятии 
роли молодежи в обществе. Это была уникаль-
ная возможность не только услышать о планах 
и инициативах правительства, но и поделиться 
своими мыслями и идеями. Также было ин-
тересно увидеть, как Александр Григорьевич 
реагирует на вопросы собравшихся. Его от-
крытость и готовность выслушать нас создали 
атмосферу доверия. Я верю, что такие встречи 
помогают строить мосты между поколениями и 
способствуют развитию общества в целом. Это 
мероприятие стало для меня важным этапом в 
понимании своей роли и ответственности как 
гражданина.

ЧЭНЬ Цзоу,  
аспирант ВГУ:

 – Я уже почти семь лет живу и учусь в Бе-
ларуси, в этом году поступил в аспирантуру. 
В свое время приехал в эту страну, потому 
как знал, что здесь прекрасная природа, каче-
ственное образование, насыщенная культур-
ная жизнь. И я ни разу об этом не пожалел: 
жить в Беларуси комфортно и увлекательно. 
Но, конечно, самая главная причина, как го-
ворит ваш Президент Александр Лукашенко, 
заключается в том, что Беларусь – надежный 
друг китайского народа. А после встречи с 
Александром Григорьевичем в ВГУ я уверен, 
что так будет всегда. К слову, 2 сентября в 
составе группы студентов КНР, приветство-
вавших Президента, я немного волновался. 
Наверное, оттого и произнес: «Господин Пре-
зидент…». А Александр Григорьевич оста-
новил меня и сказал: «Не господин, а това-
рищ…». Искренне надеюсь, что Главе вашего 
государства понравился наш подарок – кал-
лиграфический свиток с пожеланиями здоро-
вья, благополучия и процветания Президенту 
и всему белорусскому народу. 

Иван СОБОЛЕВ,  
студент ХГФ:

– Удивление вызвало то, как Александр Гри-
горьевич простым и понятным языком говорил 
о важном. Глава государства шутил, рассказы-
вал истории из жизни, делился своим опытом и 
знаниями. Ранее для меня слово «Президент» 
было чем-то далеким и не совсем понятным. 
Однако увидев Александра Лукашенко на этом 
мероприятии, внутри меня что-то поменялось. 
Напутственные слова Лидера нашего народа 
нашли отклик в моем сердце и заставили за-
думаться о будущем, о возможности каждого 
из нас внести свой вклад в процветание и бла-
гополучие любимой Беларуси. Я благодарен 
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руководству родного университета за уникаль-
ную возможность стать участником этой важ-
ной встречи, которая надолго останется в моей 
памяти.

Иван ЗАЛЕССКИЙ, 
студент ФМиИТ:

– Открытый диалог с нашим Президентом 
Александром Григорьевичем Лукашенко мне 
очень понравился. Честно, сначала было не-
много страшно, но спустя 3-5 минут я понял, 
что все мы люди, что неважно: студент ты,  
ректор, министр или даже сам Президент. 
Уважаемый Александр Григорьевич разгова-
ривал с нами по-отечески искренне, делился 
своими историями из жизни, шутил и давал 
дельные советы. Один из них (и я уверен, что 
он поможет мне правильно построить свою 
жизнь) – стать не просто хорошим програм-
мистом, а настоящим Человеком, патриотом 
своей страны и всегда носить Беларусь в сво-
ем сердце!

Михаил БОГОМОЛОВ, 
учащийся Лицея ВГУ:

– Встреча с Президентом Республики Бела-
русь оставила у меня исключительно положи-
тельные впечатления. Глава государства про-
демонстрировал глубокое понимание текущих 
вопросов и искреннюю заинтересованность в 
развитии нашей страны и улучшении благо-
состояния граждан. Его открытость к диалогу 
и готовность выслушать различные мнения 
внушают уверенность в будущем. Мне очень 
понравилась атмосфера доверия и сотруд-
ничества, которая царила на мероприятии. Я 
искренне верю, что под руководством Алек-
сандра Григорьевича Беларусь продолжит про-
цветать и достигнет новых высот.

Милана БОГАТЫРЁВА, 
студентка ФМиИТ:

– Прежде всего хочу выразить огромную 
благодарность за возможность принять уча-
стие в таком важном для нас всех мероприя-
тии. Увидеть Главу государства так близко – 
это что-то невероятное!

Диалог с Александром Григорьевичем Лу-
кашенко получился очень теплым, уютным и 

радушным для каждого из нас. Было очень ин-
тересно слушать такие искренние и честные 
ответы на задаваемые вопросы, а шутки Пер-
вого останутся в памяти еще на очень долгое 
время. 

Я горжусь, что у нашей страны есть такой 
Президент!

Александр РЕБЕКО,
студент ФФКиС:

– После встречи с Президентом у меня оста-
лись самые светлые и теплые воспоминания. 
Диалог с Главой государства был максимально 
искренним, честным, очень дружественным.

Ответы Александра Григорьевича на во-
просы молодежи, затронутые им темы, полу-
ченные советы были исчерпывающими, акту-
альными и очень полезными. Для меня лично 
было большой честью присутствовать на таком 
мероприятии, я почерпнул для себя много ин-
тересного. Хочется выразить огромную благо-
дарность Главе государства, нашему ректору 
и университету за эту потрясающую возмож-
ность поговорить вживую с Президентом, муд-
рым, заинтересованным в нас, студентах, и 
очень интересным в общении Человеком.

Антон ЛАВРЕНОВ, 
студент ФСПиП:

– Это было невероятно! Честно говоря, я 
волновался больше, чем обычно, ведь не каж-
дый день ты можешь присутствовать на таком 
значимом мероприятии. Однако позитивная и 
неформальная атмосфера, царившая на встре-
че, помогла мне достаточно быстро успокоить-
ся. Президент был открыт к диалогу, отвечал 
на все вопросы искренне и конкретно. Меня 
поразило, насколько глубоко Александр Гри-
горьевич понимает проблемы молодежи. Глава 
государства показал, что он в курсе не только 
глобальных вопросов, но и конкретных ситуа-
ций, с которыми сталкивается молодое поко-
ление сегодня. 

Я уверен, что такие мероприятия очень важ-
ны. Они позволяют выразить свое мнение, за-
дать важные вопросы и услышать ответы не-
посредственно от руководителя страны. Это 
способствует повышению доверия и понима-
ния между гражданами и государством.

Анастасия ГУЛИС, 
студентка ФХБиГН:

– Встреча с Президентом – событие, ко-
торое я запомню надолго. Не потому, что это 
была возможность увидеть Главу государства 
вблизи, а по той причине, что это мероприятие 
заставило меня задуматься о многих вещах.

С одной стороны, было волнительно стоять 
перед человеком, который руководит нашей 
страной. С другой – я чувствовала себя не про-
сто студенткой, а представителем молодого 
поколения, которое должно строить будущее, 
ведь оно зависит от нас, молодежи. Мы долж-
ны быть активными, высказывать свои идеи и 
бороться за лучшую жизнь для себя и следую-
щих поколений. 

Александра КУРЗОВА, 
студентка ФГиЯК:

– Я до сих пор нахожусь под глубоким впе-
чатлением от встречи с многоуважаемым 
Президентом Александром Григорьевичем 
Лукашенко. Атмосфера в зале была особой, 
по-домашнему теплой, но вместе с тем исклю-
чительно серьезной. Это было обусловлено 
тем, что в ходе конструктивного диалога за-
трагивались поистине масштабные для нашей 
страны вопросы.

Особо хотелось бы отметить ту искреннюю, 
открытую манеру общения, которая исходила 
от нашего уважаемого Президента. Чувствова-
лось, что каждое слово произносится от чисто-
го сердца, что с нами говорит человек, кото-
рый искренне болеет за страну.

Уверена, что каждый, покидая зал, ощущал 
невероятный прилив сил, вдохновения и твер-
дой уверенности в том, что вместе мы сможем 
преодолеть любые трудности и уверенно идти 
вперед к новым свершениям на благо нашей 
любимой Родины.

Анастасия ЯРОЩЕНКО, специалист  
отдела по воспитательной работе  

с молодежью:
– Разговор с Александром Григорьевичем 

Лукашенко был познавательным и полезным 
для всех присутствующих в зале, ведь моло-
дежь узнала много интересного из первых уст. 

 «ОТКРЫТЫЙ МИКРОФОН С  
ПРЕЗИДЕНТОМ» ПРОШЕЛ В ВГУ

Продолжение. Начало на 1-3 стр.
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Я же в очередной раз убедилась, насколько 
наш Президент – мудрый политик, который 
умеет доступно и понятно объяснять даже са-
мые сложные моменты. А еще я поняла, что 
Александр Григорьевич – настоящий настав-
ник, ведь после разговора с ним еще больше 
захотелось идти за нашим Лидером и брать с 
него пример во всем. Наш Президент – насто-
ящий «Батька», который всегда будет рядом с 
каждым из нас. 

Никита ПРОХОЖИЙ, 
учащийся Лицея ВГУ:

– Я убедился в высоком уровне профессио-
нализма Главы государства и в том, что наша 
страна находится на правильном пути разви-
тия. Откровенность Александра Григорьевича, 
чувство юмора и готовность выслушать вопро-
сы молодежи создавали атмосферу доверия 
и взаимопонимания. Особенно впечатлило 
внимание Президента к проблемам простых 
граждан, рассказ о собственном жизненном 
пути и желание передать свой опыт молодому 
поколению. Встреча подарила мне чувство уве-
ренности в будущем Беларуси и вдохновила на 
дальнейшую учебу и работу в нашем государ-
стве.

Алина ПЕЛОГЕЙКИНА, 
студентка ФСПиП:

– Очень приятно, что Глава государства не 
только высоко оценивает успехи современной 
белорусской молодежи, но и оказывает нам 
высокое доверие. Навсегда запомнится мо-
мент, когда вместе с Президентом мы испол-
няли гимн Республики Беларусь. 

Благодарю родной университет за предо-
ставленную возможность побывать на таком 
значимом мероприятии и с уверенностью могу 
сказать, что эта встреча по-настоящему меня 
воодушевила.

Анастасия ШУГАЛЕЙ, 
студентка ЮФ:

– «Открытый микрофон с Президентом» – 
значимое и полезное событие для молодежи. 
Во-первых, возможность общаться напрямую 
с руководством страны позволяет молодым 
людям почувствовать свою значимость и во-
влеченность в процесс принятия решений. 
Во-вторых, Президент поделился множеством 
идей и инициатив, направленных на поддерж-
ку молодого поколения, развитие образова-
ния, технологий и инноваций. Кроме того, 

такие встречи помогают развивать критиче-
ское мышление и способность анализировать 
происходящие события. Обсуждая актуальные 
темы, мы учимся формировать свою точку зре-
ния, выступать с предложениями и не бояться 
выражать свои мысли. 

Открытый разговор с Александром Григо-
рьевичем стал важным шагом в укреплении 
связи между молодежью и властью, формиро-
вании атмосферы открытости и доверия. Это 
событие не только вдохновило меня, но и дало 
понять, что наши голоса слышны. 

Ольга САЛТАНОВА, 
студентка ПФ:

– Этот учебный год для меня начался очень 
трепетно и волнительно. Будучи первокурсни-
цей, в актовом зале ВГУ я смотрела прямую 
трансляцию Открытого урока с Президентом и 
тогда даже подумать не могла, что через не-
которое время буду сидеть в этом же зале и 
уже вживую видеть и слушать Александра Гри-
горьевича Лукашенко. 

Наиболее запомнился мне ответ Главы на-
шего государства о том, что в региональных 
вузах можно получить качественное образова-
ние не хуже, чем в Минске. К слову, я сама 
приехала в Витебск из города Горки, и мне 
приятно, что именно на моей малой родине 
Президент получал одно из своих высших об-
разований. Моя искренняя благодарность за 
приглашение присутствовать на этой встрече. 
Это большая честь для меня. 

Алiна ХРЫПАЧ,  
студэнтка ФГiМК:

– Пачатак гэтага вучэбнага семестра я буду 
помнiць яшчэ доўгi час, бо мне выпала магчы-
масць стаць удзельнiцай сустрэчы з Аляксан-
драм Рыгоравiчам Лукашэнка. Ведаеце, што 
мяне ўразiла больш за ўсё? Па-першае, адкры-
тасць i шчырасць Прэзiдэнта. Ён не спрабаваў 
сысцi ад няёмкiх пытанняў або прадставiць 
сваю пазiцыю ў выгадным святле. Замест гэта-
га Аляксандр Рыгоравiч адкрыта выказваў сваё 
меркаванне, нават калi яно крыху адрознiвалася 
ад агульнапрынятага. Па-другое, мяне пры-
емна здзiвiла яго пачуццё гумару. Аляксандр 
Рыгоравiч адразу здолеў разрадзiць атмасфе-
ру ў зале i супакоiць усiх прысутных. Яго жар-
ты былi дарэчныя i неабразлiвыя, што рабiла 
размову больш душэўнай i цiкавай. Па-трэцяе, 
мяне ўразiла, што Прэзiдэнт не толькi слухаў 
нашы пытаннi i адказваў на iх, але i задаваў су-

стрэчныя, прапаноўваў свае iдэi i рашэннi. Ду-
маю, што менавiта гэта дазволiла за досыць 
кароткi час абмеркаваць шырокае кола тэм, 
зразумець, што хвалюе сучасную моладзь i 
атрымаць уяўленне пра погляды Аляксандра 
Рыгоравiча.

Илья КАПУСТА, студент ФФКиС:
– Александр Григорьевич поразил меня 

своей харизмой и уверенностью. Он с первых 
минут излучал ауру спокойствия и решимости. 
Его слова были четкими, прямыми, честными 
и вдохновляющими. В них чувствовалась глу-
бокая забота о благополучии народа и всей 
страны. Меня восхитила способность Главы 
государства общаться с людьми на одном 
уровне. Несмотря на свой высокий пост, он 
проявлял искренний интерес к каждому из 
присутствующих в зале. И это очень приятно. 
Во время встречи я почувствовал не только 
гордость за нашу страну, но и личную ответ-
ственность за ее будущее. Президент при-
глашал нас принимать активное участие в 
политической жизни, быть голосом тех, кого 
не слышат. Его слова, признаюсь, стали для 
меня призывом к действию, вызвали желание 
быть более активным на благо нашей родной 
Беларуси. 

Полина ЦУРИКОВА, 
студентка ХГФ:

– Встреча с Президентом – событие, кото-
рое я запомню надолго. Не просто потому, что 
это была возможность увидеть Главу государ-
ства вблизи, но и потому, что это мероприятие 
заставило меня задуматься о многих вещах. 
С одной стороны, было волнительно стоять 
перед человеком, который руководит нашей 
страной. С другой – я чувствовала себя не про-
сто студенткой, а представителем молодого 
поколения, которое должно строить будущее. 
Я окончательно убедилась, что многое зависит 
от нас. Мы должны быть активными, высказы-
вать свои идеи и бороться за лучшую жизнь 
для себя и последующих поколений. 

Фото  president.gov.by/ru 
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 ДА ДНЯ НАРОДНАГА АДЗІНСТВА

 ДЫКТОЎКА «ДЗЕНЬ  
НАРОДНАГА АДЗIНСТВА»

16 верасня ў ВДУ iмя П.М. 
Машэрава дыктоўку пад назвай 
«Дзень народнага адзiнства» 
пiсалi прадстаўнiкi прарэктарска-
га корпуса, дэканы i iх намеснiкi, 
загадчыкi кафедрамi, супрацоўнiкi, 
выкладчыкi i студэнты. 

Мiраслава БОБРЫК,  
прарэктар па вучэбнай  

рабоце: 
– Дзень народнага адзiнства 

разам з Днём Незалежнасцi i 
Днём Перамогi – тры самыя знач-
ныя даты для беларускага народа. 
Кожнае з гэтых свят мае важнае 
значэнне, i пра гэта трэба заўсёды 
гаварыць i пiсаць. Дзень народна-
га адзiнства падкрэслiвае, чаму 
мы павiнны быць адзiныя, як мы 
доўга iшлi да гэтага, бо адзiнства 
сёння – гэта тое, што яднае роз-
ныя нацыянальнасцi, канфесii ў 
адной дзяржаве i дазваляе краiне 
развiвацца. У гэты дзень асаблiва 
важна быць разам з калектывам, 
працаваць супольна i глядзець у 
адным кiрунку.

Таццяна ПАЎЛЮКОВА,  
студэнтка 4 курса ФГіМК: 
–  Важна, каб людзi разумелi 

i помнiлi значнасць даты 17 ве-
расня 1939 года ў гiсторыi на-
шай краiны i лёсе кожнага з нас. 
У гэтым у тым лiку дапамагае 
рэспублiканская дыктоўка «Дзень 
народнага адзiнства». Менавiта 
народнае адзiнства, з майго пун-
кту погляду, з’яўляецца асновай 
дзяржавы, заснаванай на любовi 
да роднай зямлi. Такiя вечныя 
каштоўнасцi, як мiласэрнасць i 
патрыятызм, любоў i спачуван-
не, уласцiвыя нам, беларусам, як 
нацыi. 

ПАТРЫЯТЫЧНЫ АЎТАПРАБЕГ 
«ДАРОГАМI ПАМЯЦI»

Прадстаўнiкi калектыву ВДУ iмя 
П.М. Машэрава на чале з рэктарам 
унiверсiтэта Валянцiнай Багатыро-
вай прынялi ўдзел у аўтапрабегу 
«Дарогамi памяцi» (iдэйным 
натхняльнiкам праекта з’яўляецца 
актывiст i патрыёт Эдуард Цярэш-
ка). Сёлета ён праводзiўся сумесна 
з Дзяржаўным камiтэтам судовых 
экспертыз Рэспублiкi Беларусь.

Старт быў дадзены на тэрыторыi 
мемарыяльнага комплексу 
«Дзiсненская мяжа». Наступ-
най лакацыяй сталi габрэйскiя 
могiлкi «Дзiсненскае гета». Далей 
удзельнiкi аўтапрабегу адправiлiся 
да памятнага месца ў азнаме-
наванне 20-годдзя перамогi са-
вецкага народа над фашысцкай 
Германiяй у Вялiкай Айчыннай вай-

не 1941 – 1945 гг. i ў гонар воiнаў 
145-й стралковай дывiзii 103-га 
стралковага корпуса. 

Па словах удзельнiкаў праекта, 
гэта не проста маршрут памяцi, а 
сiмвал гонару i падзякi за подзвiг 
нашых продкаў, дзякуючы якому 
сёння мы маем цудоўную магчы-
масць мiрна жыць, вучыцца, праца-
ваць, кахаць, быць побач з блiзкiмi i 
роднымi людзьмi. 
Алена ЗАЛЕСКАЯ, кандыдат 
фiзiка-матэматычных навук, 

дацэнт, дэкан ФМіІТ:
– Дзень народнага адзiнства – 

асаблiвае i вельмi значнае свята 
для кожнага грамадзянiна i на-
шай Радзiмы ў цэлым, якое перш 
за ўсё сiмвалiзуе нацыянальную, 
дзяржаўную i тэрытарыяльную цэ-
ласнасць Беларусi, падкрэслiвае 
важкi гiстарычны фундамент су-

часнай дзяржаўнасцi. У мiнулыя 
гады я прымала актыўны ўдзел ва 
ўсiх патрыятычных акцыях, пры-
меркаваных да гэтай знакавай 
даты. А вось стаць удзельнiцай па-
трыятычнага аўтапрабегу «Даро-
гамi памяцi» мне пашчасцiла 
ўпершыню. 

Трэба адзначыць, што г. Дзiсна 
для мяне – родныя мясцiны, дзе 
калiсьцi ў маленстве жыў мой 
бацька. I ўжо пазней я разам з 
бацькамi нярэдка бывала тут. Па-
чуццё адзiнства, якое панавала ся-
род нас, удзельнiкаў аўтапрабегу, 
было асаблiвым i па-сапраўднаму 
шчырым. Я вельмi ўдзячная 
кiраўнiцтву нашага ўнiверсiтэта за 
такую цудоўную магчымасць да-
крануцца да святога – пабываць 
там, дзе нашы продкi змагалiся за 
свабоду i незалежнасць беларус-
кага народа.  

Яна МАЛАШЭНКА, старшы 
выкладчык кафедры музыкi:

– На маю думку, 17 верас-
ня – важнае дзяржаўнае свята 
для кожнага грамадзянiна нашай 
краiны. Менавiта з патрыятычнага 
аўтапрабегу пачалося святкаван-
не Дня народнага адзiнства для 
членаў РГА «Белая Русь». Вельмi 
адказна i з вялiкiм гонарам мы, 
Машэраўцы, прынялi ўдзел у да-
дзеным мерапрыемстве: наведалi 
памятныя месцы, усклалi вянкi i 
кветкi, аддалi данiну памяцi i павагi 
за вялiкi подзвiг i чыстае неба над 
галавой. 

КАЛІ МЫ АДЗІНЫЯ
17 верасня Беларусь у чацвёрты раз масштабна адзначыла Дзень народнага адзiнства.  

У шматлiкiх мерапрыемствах, прымеркаваных да гэтай святочнай даты, якiя праходзiлi па ўсёй краiне,  
а таксама ў нашым унiверсiтэце (дыктоўка, вiктарына, ускладанне кветак да памятнага знака «Ордэн Перамогi», 

патрыятычная акцыя з сiмвалiчным флэшмобам «Мы адзiнае цэлае», тэматычная квэст-экскурсiя «Адзiнства 
пакаленняў» i г.д.), прынялi актыўны ўдзел Машэраўцы.
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Для сучаснага пакалення такiя 
мерапрыемствы неабходныя, бо 
важна памятаць i шанаваць сваю 
гiсторыю, захоўваць традыцыi i 
памнажаць iх. Нiякiя выпрабаваннi 
не змогуць зламiць дух беларуска-
га народа. I кожны з нас жадае за-
хаваць мiр i спакой у нашай род-
най i любiмай Беларусi. 

ПАТРЫЯТЫЧНЫ ФОРУМ  
«КАЛI МЫ АДЗIНЫЯ»

Мерапрыемства з удзелам 
Прэзiдэнта Рэспублiкi Беларусь 
Аляксандра Лукашэнка праходзiла 
ў Мiнску. На iм прысутнiчалi ў тым 
лiку i Машэраўцы. 

Ганна БУМАЖЭНКА,  
старшы выкладчык кафедры 

дашкольнай i пачатковай 
адукацыi: 

– Хочацца выказаць словы 
падзякi кiраўнiцтву ўнiверсiтэта 
за магчымасць пабываць на па-
трыятычным форуме «Калi мы 
адзiныя», якi аб’яднаў людзей з 
рознымi поглядамi, але з агульнай 
мэтай – умацаванне патрыятызму i 
адзiнства ў краiне. 

Мерапрыемства праходзiла ў 
атмасферы натхнення i надзеi. 
У сваёй прамове наш Прэзiдэнт 
падкрэслiў важнасць адзiнства i 
салiдарнасцi грамадзян у сучас-
ных умовах. Словы Аляксандра 
Рыгоравiча аб неабходнасцi су-
месных намаганняў для пераадо-
лення выклiкаў, якiя стаяць перад 
краiнай, знайшлi водгук у маiм 
сэрцы. 

На маю думку, гэты патрыятыч-
ны форум стаў выдатным прыкла-
дам таго, як важна аб’ядноўвацца 
дзеля агульнай мэты. Спадзяюся, 
што такiя мерапрыемствы будуць 
праводзiцца i надалей, бо яны 
сапраўды дапамагаюць умацаваць 
дух адзiнства i патрыятызму.

Васiлiса IВАНЮШЧАНКА, 
студэнтка 3 курса ЮФ:

– Я лiчу, што патрыятычны фо-
рум «Калi мы адзiныя» мае вялiкае 
значэнне, таму што ўвасабляе 
само свята i наша адзiнства. Пе-
рад пачаткам святочнага канцэр-
та перад намi выступiў Аляксандр 
Рыгоравiч. Ён нагадаў прысут-
ным гiсторыю паходжання гэта-
га свята, звярнуў увагу, наколькi 
важнай i непаўторнай з’яўляецца 
наша культура. Але больш за ўсё 
мне спадабалася, калi Прэзiдэнт, 
звяртаючыся да Захаду, сказаў: 
«Не прымайце нашу дабрыню за 
слабасць!». Пасля чаго ўсе ў зале 
пачалi апладзiраваць. У гэты мо-
мант я зразумела, што мы адзiныя. 
Прамова Прэзiдэнта  натхнiла мяне 
рабiць усё для сваёй Радзiмы, па-
мятаць подзвiг прадзедаў, цанiць 
мiрнае неба i з горда паднятай 
галавой iсцi ў светлую будучыню. 

Падрыхтавала  
Вiкторыя АЛЯКСАНДРАВА.

– Расскажите, пожалуйста, 
с исторической точки зрения, 
почему для празднования Дня 
народного единства была вы-
брана именно эта дата – 17 
сентября? 

– Именно 17 сентября Красная 
Армия начала освободительный 
поход в Западную Беларусь, кото-
рый привел к воссоединению бе-
лорусского народа в одном госу-
дарстве. Напомню, что западные 
земли Беларуси были включены 
в состав Польского государства 
по грабительскому Рижскому до-
говору, подписанному 18 марта 
1921 года. 

С середины 1930-х гг. мир стал 
втягиваться в новую войну. 23 ав-
густа 1939 года в Москве был под-
писан пакт о ненападении между 
СССР и Германией. К нему был 
приложен секретный протокол, 
которым разграничивались сферы 
влияния Германии и СССР. Запад-
ная Беларусь и часть Польши на 
восток от рек Нарва, Висла, Сан, 
а также Финляндия, Эстония, Лат-
вия и Бессарабия вошли в сферу 
влияния СССР.

1 сентября 1939 года нападени-
ем Германии на Польшу началась 
Вторая мировая война. Польская 
армия не смогла противостоять 
хорошо вооруженной машине 
гитлеровского рейха, войска ко-
торого уже к середине сентября 
заняли почти все жизненно важ-
ные центры Польши, в том числе 
14 сентября окружили Брест, а 15 
сентября взяли Белосток.

В 5 часов утра 17 сентября 
Красная Армия перешла совет-
ско-польскую границу, так как 
было очевидно, что польское пра-
вительство не способно защитить 
интересы белорусского и украин-
ского населения. К 25 сентября 
Западная Беларусь была полно-
стью занята Красной Армией. 28 
сентября в Москве был подписан 
договор между СССР и Германией 
о дружбе и границах, по которому 

устанавливалась новая западная 
граница Советского Союза по так 
называемой «линии Керзона».  2 
ноября сессия Верховного Совета 
СССР и 14 ноября сессия Верхов-
ного Совета БССР приняли законы 
о включении Западной Беларуси в 
состав СССР и воссоединении ее 
с БССР.

– Что изменилось в БССР 
после присоединения Запад-
ной Беларуси? 

– В результате освободитель-
ного похода территория БССР 
увеличилась с 125,5 тысяч кв. км 
до 225,7 тысяч кв. км, а числен-
ность населения выросла в 2 раза 
и составила 10 миллионов 200 ты-
сяч человек. 

В западных областях была 
создана советская система со-
циального обеспечения, введе-
но бесплатное медицинское об-
служивание населения, открыто 
много поликлиник, больниц. Так, 
в 1940/1941 учебном году на этих 
территориях действовало 5958 
общеобразовательных школ, 5 
институтов (до этого не было ни 
одного!), 25 средних специальных 
учебных заведений. К началу 1940 
года работало 5 драмтеатров, 100 
кинотеатров, 92 Дома культуры, 
220 библиотек. Ряды белорусских 
литераторов пополнили  П. Пе-
страк, М. Танк, В. Тавлай и др.

Отмечу, что воссоединение За-
падной Беларуси с БССР было 
актом исторической справедливо-
сти. Оно положило конец разделу 
Беларуси, восстановило ее терри-
ториальную целостность. Впервые 
за два десятилетия произошло 
объединение белорусских земель 
в границах одного национального 
государственного образования. 
Белорусы не были ассимилирова-
ны и превращены в поляков, как 
хотелось польскому правитель-
ству. Они получили возможность 
развивать национальную культуру 
и гордиться своими достижения-
ми.

– Старшему поколению, не-
сомненно, знакома дата 17 
сентября. А как историю этого 
дня рассказывают молодежи? 

– Любое историческое событие 
необходимо рассматривать в кон-
тексте исторического процесса: 
что привело к нему, предпосыл-
ки, причины, последствия, толь-
ко так можно дать объективную 
оценку происходящему. Вырван-
ный исторический факт можно 
использовать в любых идеологи-
ческих войнах, давая ему ту или 
иную интерпретацию. Чтобы наша 
молодежь не стала легкой добы-
чей чужой пропаганды, она долж-
на хорошо знать историю своей 
Родины и достойно отвечать на 
все попытки ее фальсификации. 
Для этого во всех учреждениях 
образования, на общественных 
площадках, на предприятиях и в 
организациях проходят круглые 
столы, диспуты и другие меро-
приятия, на которых в качестве 
спикеров выступают професси-
ональные историки, в том числе 
преподаватели кафедры истории 
и культурного наследия ВГУ. Бе-
зусловно, в информировании на-
селения  большая роль отводится 
СМИ. А какую замечательную и 
исторически достоверную кино-
ленту презентовал «Беларусь-
фильм» в прошлом году. Если кто 
не смотрел «На другом берегу» – 
искренне советую. 

– В чем, с вашей точки 
зрения, заключается смысл 
и значимость Дня народного 
единства? 

– Я считаю, это очень важный и 
нужный праздник. Ведь этот день 
символизирует национальную и 
территориальную целостность 
Беларуси, напоминает, что наша 
государственность основывается 
на прочном историческом фунда-
менте.

– Спасибо за содержатель-
ную беседу. 

Алеся ДУБРОВСКАЯ.

ИСТОРИЧЕСКАЯ ПАМЯТЬ  
И  ЕДИНСТВО НАЦИИ

День народного единства – самый молодой,  
но при этом очень значимый праздник, который был 

учрежден в 2021 году указом Главы государства.  
Несмотря на то, что в нашей стране он отмечается 

лишь в четвертый раз, его впору поставить в один ряд  
с Днем Победы и Днем Независимости. 

Про историю и смысл Дня народного единства мы  
поговорили с деканом факультета переподготовки  

кадров Еленой ТОГУЛЕВОЙ, кандидатом  
исторических наук, доцентом.
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 ВИВАТ, ПЕРВОКУРСНИКИ И ЛИЦЕИСТЫ

С ГОРДОСТЬЮ НЕСТИ  
ЗВАНИЕ МАШЕРОВЦА

«Вместе генерировать успех – легко!» – так считают наши первокурсники – жизнерадостные,  
инициативные, обаятельные, творческие и небезразличные ребята, которые теперь уже точно знают,  

что ВГУ – лучший университет для учебы и развития личностного потенциала,  
где каждый студент может достичь успехов в любой сфере деятельности, было бы желание.  

О первых незабываемых впечатлениях и особенном и таком неповторимом вкусе студенческой жизни,  
который у каждого молодого человека, безусловно, свой, Машеровцы рассказали сами. 

Кира АВЛАСЕНКО, 
студентка факультета гуманита-
ристики и языковых коммуника-
ций, выпускница Лицея ВГУ имени 
П.М. Машерова, целенаправленно 
подавала документы в наш уни-
верситет. Активная, позитивная и 
творческая девушка видит себя 
в будущем достойной и сильной 
личностью, достигшей многих 
вершин и идущей к новым целям. 
В профессиональном плане она 
хотела бы стать востребованным 
переводчиком.

– Позитив, энергия, задор, 
дружба и креатив – именно так 
я бы описала свои первые впе-
чатления в качестве студентки 
витебского университета, – от-
метила Кира. – Вступив в много-
численные ряды Машеровцев, я 
убедилась в правильности своего 
выбора. Очень рада, что, будучи 
студенткой ВГУ, смогу принимать 
участие в различных мероприя-
тиях. Поэтому помимо учебной 
деятельности я хотела бы попро-
бовать свои силы в творчестве. 
Мне нравится работать на сцене, 
и я очень хочу, чтобы мои навы-
ки и умения приносили пользу 
родному университету, дарили 
положительные эмоции студен-
там и преподавателям. Кстати, 
педагоги – это люди, которые по-
настоящему любят свою работу и 
с удовольствием делятся знани-
ями. Они всегда готовы помочь 
в сложной ситуации, поддержать 
и замотивировать к познанию и 
личностному росту. Уверена, что 
студенчество подарит мне неза-
бываемые впечатления, новые 
знакомства, возможность разви-
ваться как личность и, конечно, 
бесценный опыт и знания. 

Максим ОСИПЕНКО, 
студент факультета физической 
культуры и спорта, с детства за-
нимается прыжками на батуте (в 
настоящее время имеет звание 
мастер спорта международного 
класса). Вся его жизнь связана со 
спортивной деятельностью. Мо-
лодой человек мечтает стать тре-
нером, примером и наставником 
для будущего поколения, поэтому 
целенаправленно подавал доку-
менты в ВГУ имени П.М. Маше-
рова, ведь всегда хотел учиться в 
родном городе. 

– Первые впечатления об уни-
верситете оставили неизглади-
мый след в моей памяти, – рас-
сказал Максим. – Современный 
внешний облик и продуманный 
внутренний интерьер ВГУ, за-
мечательный преподавательский 
состав, дружелюбная атмосфера, 
царящая среди студентов, – эти 
моменты, словно пазлы, собира-
ются в единую картину учрежде-
ния высшего образования, где 
каждый Машеровец чувствует 
себя комфортно и на своем ме-
сте. Запомнилась Торжественная 
линейка первокурсников и лице-
истов – 2024, в рамках которой 
мне представилась возможность 
стать одним из участников цере-
монии поднятия флага. Это было 
очень почетно. В дальнейшем 
мне бы хотелось попробовать 
себя в других видах спорта. Ду-
маю, все предпосылки научиться 
чему-то новому и достичь новых 
высот у меня есть. Уверен, что 
студенчество подарит мне мно-
го ярких эмоций и знакомств, а 
также бесценный опыт, который 
обязательно пригодится уже во 
взрослой жизни. 

Ирина СТОЯН, 
студентка педагогического  фа-
культета, еще будучи восьмиклас-
сницей, начала задумываться над 
тем, кем она видит себя в буду-
щем и куда планирует поступать. 
В 9 классе она посетила День от-
крытых дверей в ВГУ имени П.М. 
Машерова и поняла, что хочет 
учиться именно здесь. Девушка 
уверена, что после получения ди-
плома станет высококвалифициро-
ванным специалистом. А пока она 
постепенно погружается в увлека-
тельный водоворот студенческой 
жизни, получая каждый день новые 
впечатления и важные знания.

– Невероятная позитивная ат-
мосфера, которая царит в универ-
ситете, опытный профессорско-
преподавательский состав – все 
это помогает мне чувствовать 
себя здесь как дома, – подели-
лась Ира. – Из-за любви к детям и 
желания помогать подрастающе-
му поколению я очень хотела по-
ступить именно на педагогический 
факультет. Преподаватели ВГУ 
– это увлеченные и талантливые 
люди, настоящие профессионалы, 
многие из которых большую часть 
своей жизни посвятили любимому 
делу. А сегодня они делятся сво-
ими знаниями и опытом, предо-
ставляют студентам поддержку и 
наставничество. Помимо учебной 
деятельности я хотела бы про-
должить заниматься вокалом. К 
счастью, в ВГУ есть различные 
творческие коллективы, и каждый 
студент может выбрать что-то для 
себя. Впереди меня ждет увлека-
тельное время, и я этому рада. 
Уверена, что студенчество пода-
рит много незабываемых эмоций 
и настоящих друзей. 

Арсланбек ИБРАГИМОВ,
студент факультета обучения 
иностранных граждан, приехал в 
Беларусь из г. Ташкент (Узбеки-
стан). О витебском университете 
молодой человек узнал от своего 
знакомого, еще будучи учащимся 
школы. Изучив в сети Интернет 
информацию, принял решение 
стать студентом ведущего уч-
реждения высшего образования 
Витебщины и нашей страны в 
целом. 

– Каким было мое первое впе-
чатление? Просто замечатель-
ное! Красивый и чистый город с 
удивительными архитектурными 
сооружениями, уютными улочка-
ми и светлыми проспектами; со-
временное здание университета, 
где работают настоящие профес-
сионалы своего дела – добро-
желательные и искренние люди, 
которые всегда готовы подсказать 
и помочь в любом вопросе, по-
этому, думаю, с них обязательно 
нужно брать пример. Признаюсь, 
с самых первых дней мне в Бела-
руси очень понравилось. И, убеж-
ден, за время учебы восприятие и 
принятие всего, что происходит в 
моей жизни, не поменяется. По-
мимо учебной деятельности мне 
хотелось бы показать свои физи-
ческие способности, потому как 
в прошлом я занимался карате и 
плаванием. Думаю, студенческие 
годы запомнятся мне новыми 
интересными знакомствами, ув-
лекательными лекциями и полез-
ными практическими занятиями. 
Очень хочется получить достойное 
высшее образование и достичь 
поставленной цели – стать со-
трудником правоохранительных 
органов, – убежден Арсланбек.
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Полина АГЛУШЕВИЧ, 
студентка юридического факуль-
тета, обучающаяся в группе це-
левой подготовки с целью обуче-
ния в интересах Следственного 
комитета, всегда хотела связать 
свое будущее с юриспруденци-
ей. О том, что ВГУ имени П.М. 
Машерова – престижное учреж-
дение высшего образования, где 
каждый может получить ценный 
багаж знаний и реализовать свой 
потенциал, девушка знала еще со 
школьной скамьи. И теперь, став 
частью многочисленного коллек-
тива Машеровцев, Полина готова 
окунуться в активную студенче-
скую жизнь и развиваться во всех 
сферах деятельности. 

– Мой старт в студенческую 
жизнь в качестве первокурсницы 
самого классного университета 
нашей страны был просто неза-
бываемым! «Открытый микрофон 
с Президентом» – грандиозное и 
уникальное событие, которое я за-
помню на всю жизнь, а сколько яр-
ких и оригинальных мероприятий 
прошло в рамках «Недели перво-
курсника и лицеиста – 2024»… 
Уже с первых дней пребывания 
здесь я получила невероятный за-
ряд позитивных эмоций, которые 
позволили мне с головой окунуть-
ся в насыщенные и яркие будни 
Машеровцев. Все это время ря-
дом со мной находились мои од-
нокурсники – умные, целеустрем-
ленные и креативные ребята, а 
также талантливые преподавате-
ли, которые изо дня в день помо-
гают нам, студентам, раскрыться 
и напитаться необходимыми зна-
ниями. 

Помимо учебной деятельности 
мне бы очень хотелось проявить 
себя в науке, творчестве и спор-
те, потому как с самого детства я 
являюсь разносторонним челове-
ком с большим количеством раз-
личных интересов. Впереди меня 
ждет лучшее время, которое я 
проведу в ВГУ, и оно обязательно 
будет наполнено оптимизмом и 
безграничным количеством все-
возможных впечатлений, которые 
я навсегда сохраню в своей душе, 
– поделилась Полина. 

Татьяна УЛЬЯНОВСКАЯ, 
студентка факультета социальной 
педагогики и психологии, всегда 
стремилась помогать людям на-
ходить выход из непростой жиз-
ненной ситуации. Также девушке 
было интересно научиться пони-
мать механизмы функционирова-
ния человеческой психики. Поэто-
му, еще будучи школьницей, она 
четко определилась с выбором 
будущей профессии и после по-
лучения диплома о высшем обра-
зовании видит себя психологом, 
настоящим профессионалом сво-
его дела. А достичь поставленной 
цели ей, безусловно, помогут об-
ретенные за годы обучения в ВГУ 
знания и навыки. 

– Получить достойное и каче-
ственное образование, познако-
миться с новыми интересными 
людьми, пополнить свой багаж 
знаний, а также реализоваться и 
раскрыться как личность – это те 
возможности, которые Витебский 
государственный университет 
предоставляет каждому молодо-
му человеку, – рассказала Татья-
на. – И я очень рада, что с этого 
учебного года стала частью друж-
ного и сплоченного коллектива 
Машеровцев – единомышленни-
ков с огромным запасом позити-
ва, энергии и творчества. Первые 
впечатления от ВГУ – только по-
ложительные, ведь высококвали-
фицированные преподаватели и 
доброжелательные одногруппники 
создают приятную атмосферу для 
обучения. Из числа мероприятий, 
которые мне запомнились больше 
всего, я бы отметила Торжествен-
ную линейку первокурсников и ли-
цеистов и посвящение в студенты. 
Отдельно хотелось бы сказать о 
преподавателях – людях, облада-
ющих ценными профессиональ-
ными навыками, которые любят 
свою работу и делятся своим 
позитивом с нами, студентами. 
А помимо учебы я хотела бы по-
пробовать свои силы в научной 
деятельности. Уверена, что сту-
денчество подарит мне незабы-
ваемые эмоции и замечательные 
впечатления, которые запомнятся 
надолго.

Елизавета ДАВЫДОВСКАЯ,
студентка факультета химико-
биологических и географических 
наук, решила поступать в ВГУ 
потому как наш университет сла-
вится многолетними традициями, 
высоким уровнем образования и 
выдающимся профессорско-пре-
подавательским составом. Де-
вушка мечтает внести значимый 
вклад в науку и общество люби-
мой Родины, а в будущем видит 
себя специалистом в области ми-
кробиологии, поэтому и выбрала 
ФХБиГН. 

– Первые впечатления от уже 
нашего учреждения высшего об-
разования были просто потряса-
ющие: современные светлые ау-
дитории, дружелюбная атмосфера 
и желание студентов учиться – с 
самого начала все это очень вдох-
новило меня, – рассказала Лиза. 
– Надолго в моей памяти останут-
ся Торжественная линейка перво-
курсников и лицеистов, где я по-
лучила свой первый студенческий 
билет, а также активный квест-
тренинг «Зачетная сессия», во 
время которого нам удалось луч-
ше узнать друг друга. Переходя от 
станции к станции, мы все делали 
вместе: пели, танцевали, выпол-
няли различные задания. Уверена, 
что именно благодаря нашему по-
зитиву, сплоченности и находчи-
вости нам удалось справиться со 
всеми испытаниями на отлично. 
Надеюсь, что этот заряд бодрости 
сохранится с нами надолго.

Я нахожусь в полном восторге 
от преподавателей ВГУ – людей, 
которые не только передают нам 
знания, но и вдохновляют на но-
вые свершения, а их опыт и под-
ход к обучению создают уникаль-
ную образовательную атмосферу.
Помимо учебной деятельности я 
хотела бы попробовать свои силы 
в науке и творчестве, потому что 
это поможет мне развить свои на-
выки и найти новое направление 
для самовыражения. Уверена, что 
студенчество подарит мне мно-
го незабываемых мгновений и 
огромное количество возможно-
стей для личностного развития и 
роста.

Кира ЛЫСЕНКО, 
студентка художественно-графи-
ческого факультета, с раннего 
возраста была очень разносто-
ронним ребенком: ей нравилось 
заниматься вокалом, играть на 
фортепиано и рисовать. Это и 
послужило главной причиной, по-
чему для поступления она выбра-
ла ХГФ и наш университет. А вот 
определиться со специальностью 
(«Декоративно-прикладное ис-
кусство») она смогла благодаря 
воспоминаниям из детства, когда 
Кира, будучи пятилетним ребен-
ком, вместе с крестным, кото-
рый был иконописцем, выходила 
на пленэры и часами рисовала, 
а потом очень много лепила из 
пластилина и глины. Кстати, эти 
фигурки родом из детства хра-
нятся у девушки и по сей день. 

– Я очень рада, что у меня есть 
возможность учиться в таком за-
мечательном университете, где 
работают опытные и талантли-
вые педагоги, готовые делить-
ся своими ценными знаниями и 
жизненным опытом. Их внима-
тельное отношение к нам, сту-
дентам, и высочайший профес-
сионализм заслуживают особого 
уважения. И я очень рада, что 
такие замечательные творческие 
личности будут учить нас всему, 
что знают сами, будут делиться 
с каждым из нас своими бесцен-
ными знаниями. 

С большой любовью и тепло-
той отзываются о нашем твор-
ческом факультете мои друзья-
старшекурсники. Уже с первых 
дней я прониклась доверием к 
ВГУ и худграфу. Активный квест-
тренинг «Зачетная сессия», про-
смотр фильма, Торжественная 
церемония посвящения в студен-
ты, туристический слет… Наде-
юсь, этот список мероприятий, в 
которых я буду принимать актив-
ное участие, обязательно попол-
нится. Ведь студенчество – это 
неповторимая и очень классная 
пора, которая обязательно пода-
рит мне множество прекрасных, 
добрых и ярких воспоминаний, – 
подытожила Кира. 

Продолжение на 10-й стр. 
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 ВИВАТ, ПЕРВОКУРСНИКИ И ЛИЦЕИСТЫ

С ГОРДОСТЬЮ НЕСТИ  
ЗВАНИЕ МАШЕРОВЦА

Продолжение. Начало на 8-9 стр.

Даниил БАБАКИН, 
студент факультета математики 

и информационных технологий, с 
самого детства мечтал стать про-
граммистом, потому выбор специ-
альности, да и университета был 
очевиден. Первокурсник уверен, 
что годы, проведенные в ВГУ, ста-
нут незабываемыми, а полученные 
знания, умения и навыки помогут 
ему достичь поставленной цели 
– стать дипломированным специ-
алистом в IT-сфере. 

– Первые впечатления от ВГУ 
у меня были крайне положитель-
ные: красивые, светлые коридоры 

и аудитории, современное тех-
ническое оборудование, добрые, 
понимающие и опытные препо-
даватели… Все это помогло мне 
быстро освоиться и без проблем 
стать частью дружной семьи Ма-
шеровцев. Здорово, что уже даже 
за этот непродолжительный пери-
од обучения мне посчастливилось 
принять участие в различных меро-
приятиях, в числе которых – «От-
крытый микрофон с Президентом». 
Эта встреча была по-настоящему 
теплой, душевной и искренней. Я, 

как и все присутствующие в акто-
вом зале студенты, был в полном 
восхищении от общения с Главой 
государства. Помимо учебной де-
ятельности я хотел бы посещать 
спортивные секции и находиться 
в центре активной, интересной и 
насыщенной студенческой жизни. 
Уверен, что за годы учебы я получу 
ценный опыт, множество позитив-
ных эмоций и обрету верных и на-
дежных друзей, – отметил Даниил.

Подготовила  
Виктория АЛЕКСАНДРОВА. 
Фото автора и из личного 

архива респондентов. 

ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ В ЛИЦЕЙ ВГУ
Душевно, позитивно, искренне, уютно и как-то по-особенному – именно так многие ребята,  

которые в этом году пополнили ряды учащихся Лицея ВГУ имени П.М. Машерова,  
отзываются об этом учреждении образования. Это уже третий набор активных, перспективных  

и замотивированных на отличный результат и достижение поставленных целей молодых людей,  
которые успешно справились с вступительными испытаниями и сегодня с гордостью несут звание лицеиста.  

Своими впечатлениями от пребывания в новой для них образовательной среде ребята делятся  
с корреспондентом газеты «Мы i час».

Анастасия ОРЕХОВА,  
учащаяся 10 «М» класса:
– До поступления в Лицей ВГУ 

я училась в гимназии №7 г. Витеб-
ска имени П.Е. Кондратенко. Еще 
будучи восьмиклассницей, в сети 
Интернет я увидела информацию 
о лицее. Позже нашла страничку 
в Instagram данного учреждения 
образования, неоднократно по-
сещала Дни открытых дверей и в 
итоге решила, что хочу стать ча-
стью этой классной команды еди-
номышленников. Тем более, что 
каждый день лицеистов проходит 
очень насыщенно и интересно, а 
их отличные результаты и успехи 
на ЦЭ и ЦТ просто поражают. 

Физико-математический про-
филь я выбрала неслучайно. Дело 
в том, что меня всегда привлека-

ли структурированность и логич-
ность точных наук, которые в пер-
вую очередь учат анализировать. 
На мой взгляд, быть учащимся 
такого замечательного и уже хо-
рошо известного в Беларуси и 
за ее пределами учреждения об-
разования очень почетно и от-
ветственно. Вместе с тем здесь 
царит атмосфера уюта, потому 
что все относятся друг к другу с 
пониманием и уважением. В чис-
ле запоминающихся мероприятий 
этого сентября я бы отметила ак-
тивный квест-тренинг «Зачетная 
сессия» и традиционную церемо-
нию «Посвящение в студенты ВГУ 
– 2024». 

Если же говорить о наших пе-
дагогах, то они непревзойден-
ные. Преподаватели дают нам не 

только ту информацию, которая 
есть в учебниках, но и с боль-
шим удовольствием делятся сво-
ими знаниями и ценным опытом. 
Также стоит отметить их добро-
желательное и небезразличное 
отношение к каждому учащемуся. 
Особых слов, как мне кажется, за-
служивает наш директор Наталья 
Владимировна – человек, который 
всегда находится на подъеме. От 
нее невольно заряжаешься энер-
гией и для обучения, и для актив-
ного времяпрепровождения. От-
мечу, что это было видно еще во 
время изучения мной математики 
на подготовительных курсах. Поэ-
тому, несомненно, Наталья Влади-
мировна вызывает у меня чувство 
глубокого уважения.

Что я жду от учебы в лицее? От-

вет на этот вопрос довольно-таки 
прост, потому как приоритетным 
для меня, конечно же, является 
получение необходимой для по-
ступления в университет базы 
знаний. Также я бы хотела попро-
бовать свои силы в науке и твор-
честве. 

Анна НИКИТЕНКО,  
учащаяся 10 «Г» класса: 

– Я училась в Мошканской 

средней школе имени А.К. Горов-
ца Сеннеского района. О Лицее 
ВГУ узнала на профориентацион-
ной встрече. Тогда же поняла,что 
это именно то учреждение обра-
зования, с которым я хотела бы 
связать свое будущее. Мне всегда 
нравились такие учебные пред-
меты, как «История Беларуси», 
«Всемирная история» и «Русский 
язык». Поэтому мой выбор в поль-
зу гуманитарного профиля был 
очевиден.

 Отмечу, что в лицее меня 
встретили очень хорошо, благо-
даря чему моя адаптация к ново-

му месту учебы прошла довольно 
быстро и без каких-либо проблем. 
Уютная, доброжелательная и ак-
тивная атмосфера, которая царит 
здесь, помогла мне легко стать 
частью этого творческого и друж-
ного коллектива. Также хочется 
сказать огромное спасибо нашим 
выдающимся и понимающим пе-
дагогам, которые всегда доступно 
и четко преподносят необходимый 
материал. 

Если говорить о тех универси-
тетских мероприятиях, которые 
запомнились мне больше все-
го, то это, безусловно, активный 

квест-тренинг «Зачетная сессия». 
Мы, лицеисты, с задором, друж-
но и с превеликим удовольствием 
проходили станции, получая на 
каждой из них порцию классных 
и неповторимых позитивных эмо-
ций. Сегодня я убеждена, что не 
зря выбрала Лицей ВГУ. Это уни-
кальное место, которое, уверена, 
подарит мне очень много важных 
и интересных событий, красоч-
ных впечатлений и разноплановых 
эмоций. Впереди у меня два ув-
лекательных года учебы, которые 
я планирую провести на все сто 
процентов. 
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Михаил БИРЮКОВ,  
учащийся 10 «Б» класса:

– Обучаться в Лицей ВГУ име-
ни П.М. Машерова я приехал из 
г. Петрозаводска (Республика 
Карелия, РФ), где был учащим-
ся Державинского лицея. Мне 
очень хотелось на выходе полу-
чить качественное образование, 
поэтому я решил попробовать 
поступить в ведущее учрежде-
ние образования Витебщины, о 
котором узнал из сети Интернет. 
Замечательный педагогический 
состав, дружный коллектив уча-
щихся и высокий уровень об-
разования – это то, что, на мой 
взгляд, позволяет каждому ли-
цеисту приобрести необходимую 
базу для личностного роста и по-
ступления в университет. 

Мне интересно изучение химии 
и биологии, поэтому я решил, 
что хочу учиться на химико-био-
логическом профиле. Я серьезно 
подошел к вопросу подготовки 
к вступительным испытаниям и 
очень рад, что мне удалось по-
полнить ряды талантливых, по-
зитивных и целеустремленных 
ребят, которые, переступая порог 
лицея, ежедневно окунаются в 
прекрасную и удивительную ат-
мосферу спокойствия и взаимо-
понимания. Здесь каждый из нас 
чувствует себя очень комфортно. 
Лицей ВГУ – уникальная образо-
вательная среда, где у учащихся 
есть возможность проявить себя 
буквально в любой сфере дея-
тельности.

Отмечу, что в лицее работают 
мудрые, добрые и опытные педа-
гоги, которые виртуозно владеют 
учебным материалом и в понятной 
форме делятся своими знаниями 
с нами. А директор Наталья Вла-
димировна Щеглова очень ответ-
ственная, позитивная и активная. 
Она переживает за каждого уча-
щегося и старается приложить 
максимум усилий, чтобы процесс 
нашего обучения был простым и 
интересным. Уверен, что два года 
учебы в лицее принесут мне мас-
су новых впечатлений, полезных 
и важных знаний, а также удиви-
тельных открытий. 

Подготовила  
Виктория АЛЕКСАНДРОВА.  

Фото автора. 

 ПОСТФАКТУМ

Приветствуя присутствующих 
в зале студентов первого курса 
и лицеистов, ректор нашего уни-
верситета Валентина Богатырёва, 
доктор экономических наук, про-
фессор, пожелала ребятам, чтобы 
в будущем у них был не один дип-
лом о высшем образовании. 

«Вся наша жизнь – это поиск, 
учеба. Мы с удовольствием при-
нимаем вас в ряды машеровского 
сообщества. Важно понимать, что 
вы живете, находите своих друзей, 
любите в мирное время. Я желаю 

вам, чтобы ощущение счастья, спо-
койствия и благополучия было с 
вами постоянно. Переступив порог 
учреждения высшего образования, 
которое носит имя Героя Советско-
го Союза, Героя Социалистического 
Труда Петра Мироновича Машеро-
ва, вы на себя взяли обязательства 
стать достойными последовате-
лями всех тех, кто когда-то учился 
в этом университете, выбрал его 
местом работы. Быть студентом – 
очень почетно и гордо», – отметила 
Валентина Васильевна. 

Награждение первокурсников, 
набравших максимальное количе-
ство баллов при поступлении и по-
бедителей активного квеста-тре-
нинга «Зачетная сессия» (подарки 
–  от ПО ОО «БРСМ» и профкома 
студентов), передача «Ключа зна-
ний» от ректора Валентины Бо-
гатырёвой и «Гранита науки» от 
победителей конкурса «Мисс ВГУ 
2024» Миланы Богатырёвой (сту-
дентки ФМиИТ) и «Мистера ВГУ 
2024» Ивана Мельникова (студен-
та ЮФ), а также конфедераток 
от старшекурсников, принесение 
«Клятвы первокурсника» и ис-
полнение студенческого гимна 
«Gaudeamus» – все эти поистине 
особенные моменты новоиспечен-
ные Машеровцы, безусловно, за-
помнят на всю жизнь. Впереди у 
ребят – насыщенная пора студен-
чества, которую мы желаем прове-
сти весело, ярко и обязательно с 
пользой. 

Фото- и видео-
репортаж с цере-
монии смотрите  

с помощью  
QR-кода.

В ДОБРЫЙ ПУТЬ!
Более тысячи первокурсников и учащихся Лицея ВГУ имени П.М. Машерова  

стали главными героями Торжественной линейки, 
которая по традиции состоялась на современном стадионе нашего университета. 

В этот волнительный и ответ-
ственный день молодежь, которая 
начинает писать новую главу сво-
ей жизни, приветствовали члены 
ректората, деканы, профессор-
ско-преподавательский состав и 
почетные гости – давние друзья 
и надежные партнеры витебского 
университета. 

«Этот год особенный, ведь имен-
но Витебскому государственному 
университету имени П.М. Машеро-
ва выпала честь в День знаний при-
нимать Главу нашего государства 
Александра Григорьевича Лукашен-
ко, – обратилась к присутствующим 
ректор Валентина Богатырёва. – 
Было тепло, уютно и волнительно: 
нас ждал живой, открытый, честный 
разговор с Президентом, за кото-
рым мы готовы идти, потому что он 
нас не предал и не предаст. Сегод-
няшний день также особенный для 
вас, ведь вы услышите первый сту-
денческий звонок и начнете новую 
главу своей жизни. 

От всей души поздравляю, что вы 
влились в дружную машеровскую 
семью, став учащимися лицея или 

студентами университета, который 
сегодня занимает почетное место 
в международных рейтингах. Бук-
вально недавно пришла новость, 
что в международном рейтинге 
«Три миссии университета» ВГУ 
стал вторым после БГУ среди клас-
сических белорусских университе-
тов. А это труд всего коллектива. 
Искренне поздравляю вас с Днем 
знаний и желаю найти настоящих 
друзей и мудрых наставников».  

Первокурсников и учащихся 

Лицея ВГУ также в этот день по-
здравляли почетные гости и твор-
ческие коллективы университета. 
Кроме этого, для них прозвучал 
первый студенческий звонок и 
были вручены студенческие би-
леты. 

Подробнее о 
том, как про-

ходила линейка, 
смотрите  

с помощью  
QR-кода. 

Волнительный и важный, неповторимый и по-своему уникальный праздник  
– Торжественная церемония посвящения в первокурсники – стал финальным  

красочным аккордом «Недели первокурсника и лицеиста – 2024» для всех молодых 
людей, которые в этом году стали частью большой и дружной семьи Машеровцев. 
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 ЮБИЛЯР

– Татьяна Антоновна, поче-
му в свое время вы решили 
стать учителем белорусского 
и русского языков? 

– Я родилась в большой дерев-
не Березовского района Брест-
ской области в многодетной 
дружной семье. Сестры и братья 
– прекрасные люди, которых я 
очень люблю. Все выросли до-
стойными людьми, создали семьи, 
у большинства – высшее образо-
вание, но преподавание выбрала 
только я. Случилось это благодаря 
учительнице белорусского языка и 
литературы Валентине Евгеньевне 
Коваленко. Она привила мне лю-
бовь к филологии и подготовила 
к 1-й республиканской олимпиа-
де по белорусскому языку среди 
школьников (к слову, Татьяна Гре-
чихо училась в белорусскоязычной 
школе – прим. автора). На олим-
пиаде я заняла четвертое место, 
впервые побывала в Минске. Это 
и стало толчком к поступлению 
в Белорусский государственный 
университет имени В.И. Ленина 
на филфак. К тому же, я всегда 
любила читать, с детства бегала в 
библиотеку за книжками.

– Тяжело ли было девочке 
из деревни поступить в веду-
щий вуз страны? Чем запом-
нились студенческие годы? 

– Конкурс был большой. Но бла-
годаря тому, что школу я окончила с 
золотой медалью, мне нужно было 
сдать на отлично лишь один экза-
мен по белорусской литературе. 
И я была принята на белорусско-
русское отделение. Студенческие 
годы, несмотря на экзаменацион-
ные переживания, вспоминаются 
как радостные, светлые и счаст-
ливые. Моими преподавателями 
были известные языковеды и лите-
ратуроведы: Н.С. Гилевич, А.Е. Су-
прун, Л.М. Бурак, Л.М. Шакун, В.П. 
Красней, Т.И. Шамякина... 

– Студенчество тогда, да 
и сейчас тоже – это не толь-
ко учеба, но у многих еще и 
жизнь в общежитии, и выезд-
ные практики, и работа ле-
том… 

– Безусловно. Весь сентябрь в 
то время уходил на уборку карто-
феля и льна. Было очень весело, 

мы жили в деревнях, трудились, 
по вечерам жгли костры, пели 
песни… Летом работали в строй-
отрядах. Запомнились помидор-
ные и виноградные плантации в 
Краснодарском крае и выезды на 
отдых на Чёрное море в Феодо-
сию.

С однокурсниками поддержи-
ваем отношения и сегодня, обща-
емся в общем чате, организуем 
встречи в Минске. С годами еще 
больше стали ценить нашу дружбу 
и воспоминания о молодости. Мы 
собираем деньги на общий по-
дарок от группы на юбилей и по 
возможности ездим друг к другу в 
гости. Вот и ко мне на юбилейный 
день рождения приезжали две со-
курсницы. 

Думаю, столь крепкой дружбе 
способствовало то, что мы все 
учились на бюджете, жили в об-
щежитии на стипендию, вместе 
готовили, ходили в кино, с курато-
ром ездили на экскурсии, выезжа-
ли в колхозы и т.д. 

– По распределению после 
окончания университета вы 
приехали в Витебск. Тяжело 
ли было привыкнуть к жизни 
в восточной Беларуси после 
Полесья? 

– Тогда даже минчане, имея 

прописку, не все могли остаться 
в столице. Распределяли в основ-
ном по деревням, а хотелось жить 
в большом городе. Было место в 
Витебске, его я и выбрала. Ранее 
никогда не была в этом городе, но 
тут жил родственник, у которого 
и остановилась на первое время. 
Потом дали общежитие. Пять лет 
отработала учителем белорусско-
го языка и литературы в 28-й шко-
ле. Привыкать было трудно к жиз-
ни в незнакомом городе, к работе, 
даже к климату (на Брестчине 
намного теплее). Были мысли уе-
хать в родные места, но появился 
любимый человек, вышла замуж, 
родила дочь Машу и сына Сашу. 
Маша – дизайнер, подарила нам 
двух маленьких чудесных внучат – 
Марка и Артура.  У Саши эконо-
мическое образование, работает в 
одной из фирм города.

– Почему вы решили попро-
бовать себя в качестве препо-
давателя вуза? 

– О том, что ушла из школы, со-
всем не жалею. В среднем звене 
были такие классы, что вначале 
вопрос стоял о дисциплине, а уже 
потом о знаниях. Гораздо инте-
реснее было со старшеклассни-
ками, мы легко находили общий 
язык и с уважением относились 

друг к другу. 
В какой-то момент мне пред-

ложили подработку на подгото-
вительном отделении ВГУ, затем 
заведующий кафедрой белорус-
ского языка В.И. Нестерович при-
нял меня в качестве преподавате-
ля. Было непросто, подготовка к 
лекциям и практическим занятиям 
отнимала много времени, тогда 
все материалы были рукописные. 
На первой лекции по истории бе-
лорусского языка у меня коленки 
дрожали, хорошо, что я стояла за 
кафедрой. Со студентами всегда 
старалась ладить, приятно было 
слышать, что они считают меня 
позитивным преподавателем. 

– Вы окончили аспирантуру 
ВГУ по специальности «Бе-
лорусский язык», защитили 
диссертацию на соискание 
ученой степени кандидата 
филологических наук в Инсти-
туте языкознания НАН Бела-
руси. С какой темой связаны 
ваши научные интересы? 

– В свое время Виктор Несте-
рович сказал, что университету 
нужны защищенные преподава-
тели. Было понятно, что нужно за-
канчивать аспирантуру. На кафе-
дре я преподавала диалектологию 
и занималась диалектологической 
практикой, выезжала в деревни 
со студентами, где мы записы-
вали народные говоры, готовили 
материалы для диалектологиче-
ского словаря Витебщины, кото-
рый позже был издан кафедрой в 
двух томах. В подготовке издания, 
и сегодня не имеющего аналогов 
по охвату лексического материа-
ла всех районов нашего региона, 
принимала участие и я. 

Именно преподавание диалек-
тологии подсказало научную тему. 
Моя работа была посвящена срав-
нительному анализу белорусских 
номинаций фауны в научном сти-
ле и в народных говорах и была 
направлена на решение проблем 
нормализации научной зоологиче-
ской терминологии и номенклату-
ры. Руководителем выступил Л.М. 
Вардомацкий. 

Сегодня я продолжаю иссле-
довать особенности народных 
говоров Витебщины и ее отдель-

К ЛЮДЯМ С ЛЮБОВЬЮ
Татьяна ГРЕЧИХО, заведующий кафедрой русского языка как иностранного, более тридцати лет  

работает в нашем университете. Лично я познакомилась с ней, будучи студенткой факультета белорусской  
филологии и культуры. Татьяна Антоновна преподавала у нас диалектологию, затем под ее руководством  
я писала дипломную работу по топонимике. Интеллигентная, доброжелательная, понимающая и при этом  

прекрасно разбирающаяся в тонкостях своего предмета – такой мне запомнилась Татьяна Гречихо  
со студенчества. Приятно видеть ее в университете и сегодня: с доброй улыбкой,  

с искренним вопросом «Как вы?» и всегда в хорошем настроении. Встретились мы и в этом сентябре.  
Был повод поговорить – педагог отметила свой юбилейный день рождения.
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ных лексико-семантических групп. 
Также принимаю участие в напи-
сании методических пособий по 
русскому языку для иностранных 
студентов.

– С 2022 года вы занима-
ете должность заведующе-
го кафедрой русского языка 
как иностранного. Что ближе: 
преподавательская или адми-
нистративная работа? 

– Преподавать дисциплины, 
связанные с белорусским язы-
ком, мне нравилось. С коллегами 
с кафедры белорусского языка и 
сегодня поддерживаю теплые от-
ношения. Но в 2012/2013 учебном 
году на кафедре русского языка 
как иностранного не хватало до-
цента со специальностью «Рус-
ский язык», и меня уговорили 
там поработать. Несколько лет я 
совмещала работу на двух кафе-
драх, впоследствии осталась на 
кафедре РКИ. 

Переучиваться было непросто, 
методики преподавания отлича-
ются. И в целом работать с ино-
странными студентами в качестве 
преподавателя и куратора намно-
го сложнее, чем с белорусскими. 
Сказывается их недостаточный 
или вообще нулевой уровень вла-
дения русским языком. 

Что касается должности заведу-
ющего кафедрой, то она сложная 
и ответственная. У нас дружный 
коллектив, все коллеги доброже-
лательные, во всем мне помогают, 
за что я им очень благодарна. Но 
все же мне ближе преподаватель-
ская деятельность.

– Если бы вы не стали пре-
подавателем, то в какой про-
фессии нашли бы себя?

 – В школьные годы я мечтала 
стать врачом или журналистом. 
Но, думаю, жизнь мне подсказала 
правильный выбор – быть препо-
давателем и педагогом.

– Как вы проводите свобод-
ное время? И как выглядит 
ваш идеальный отпуск? 

– Помогаю дочери растить вну-
чат, готовлю, с удовольствием 
заменяю умственную работу на 
физическую на даче, где у нас и 
зона отдыха с мангалом и баней, 
и грядки с овощами. 

Идеальный отпуск – это по-
ездка на мою малую родину, ра-
достная встреча с родными – всей 
нашей большой семьей в роди-
тельском доме. 

С возрастом особенно начи-
наешь ценить и дорожить обще-
нием с близкими, да и просто с 
хорошими людьми. Я в целом не-
конфликтный человек, и к людям 
стараюсь относиться доброжела-
тельно и с любовью. 

– Спасибо за беседу. 
Подготовила  

Алеся ДУБРОВСКАЯ. 

 СВЯЗИ

Франческа ПОЛОЗОВА:
– Подать заявку на участие в 

«Летнем институте» я хотела еще 
с прошлого года, так как коллеги, 
которые были в Пскове летом 2023 
года, вернулись оттуда под боль-
шим впечатлением и рассказывали 
об этом проекте с трепетом. И я 
их прекрасно понимаю. Ведь для 
меня проект «Летний институт» 
также стал местом вдохновения, 
обретения новых знакомств, свя-
зей, яркой стартовой площадкой 
для научных свершений. На протя-
жении всего времени пребывания 
там я чувствовала необычайную 
легкость, уверенность, теплоту от 
принимающей стороны. Я открыла 
для себя исторический Псков со 
всеми его достопримечательно-
стями. Это невероятное приключе-
ние, которое хочется непременно 
повторить! Ярких моментов было 
много: это и стажировка в Государ-
ственном институте русского язы-
ка имени А.С. Пушкина (г. Москва); 
и поездка в Изборск, где, гуляя по 
горам и наблюдая бескрайние про-
сторы, хотелось кричать от востор-
га; и поездка в музей-заповедник 
Михайловское – родовое имение 
матери А.С. Пушкина, его поэтиче-
ская родина, место духовного ста-
новления поэта…

Очень понравилось трудиться 
над групповым проектом вместе 
с коллегами из других универси-
тетов и стран (всего 5 человек). 
Наша разработка называлась 
«Международная олимпиада по 
русскому языку «Властелин ко-
лец»», а ее целями были укрепле-
ние связей со странами-участни-
ками, улучшение представления о 
России в мире посредством рус-
ского языка и популяризация его 
в молодежной среде за рубежом.

У меня сложились теплые, 
дружеские отношения со всеми 
участниками «Летнего института». 
Сегодня наш групповой чат про-
должает функционировать. Хочет-
ся выразить слова благодарности 
администрации ВГУ имени П.М. 
Машерова за предоставленную 
возможность принять участие в 
«Летнем институте»; организато-

рам этого замечательного проек-
та и всем, кто принимал участие 
в его реализации; экскурсоводам 
(каждый из них горел своим де-
лом, рассказывал интересные 
факты); спикерам, чьи методи-
ки преподавания я обязательно 
буду использовать... Особые сло-
ва благодарности медиацентру 
ПсковГУ за профессионализм и 
оперативность.

Я искренне советую коллегам 
принять участие в данном проек-
те, ведь он позволяет обменяться 
идеями в профессиональном со-
обществе, научиться чему-то но-
вому, обзавестись уникальными 
знакомствами, расширить свой 
кругозор, узнать много интересно-
го о культуре и традициях стран-
участников. Полученные знания 
и эмоции останутся в памяти на-
всегда!

Оксана ВЕНЖЕГА:
– В «Летний институт» я от-

правилась за новым опытом, усо-
вершенствованием своих про-
фессиональных навыков и яркими 
впечатлениями. И не прогадала. 
Навсегда останется  в памяти по-
сещение Псковского государствен-
ного университета, Государствен-
ного института русского языка 
имени А.С. Пушкина, Российского 
университета дружбы народов  
(г. Москва), Санкт-Петербургского 

государственного экономическо-
го университета; насыщенные и 
очень познавательные экскурсии в 
Пскове, Москве, Санкт-Петербурге; 
великолепные условия проживания 
и, конечно, интересные люди, с 
которыми мне посчастливилось по-
знакомиться. Мы и сегодня продол-
жаем общаться и рассчитываем на 
дальнейшее научное сотрудниче-
ство. В первую очередь это коллеги 
из Киргизской Республики и Сер-
бии, с которыми мы вместе работа-
ли над международным групповым 
проектом «Международная олимпи-
ада по русскому языку «Властелин 
колец»». 

Искренне советую другим пре-
подавателям нашего университета 
в следующем году подать заявку 
на участие в «Летнем институте», 
получить новый опыт и насладить-
ся замечательной экскурсионной 
программой.

Моя особая благодарность всем 
организаторам проекта и лично 
декану, доценту кафедры фило-
логии, коммуникаций и русского 
языка как иностранного Наталье 
Сергеевне Молчановой, кандида-
ту филологических наук, а также 
всему профессорско-преподава-
тельскому составу Псковского го-
сударственного университета за 
такой теплый прием. 

Подготовила  
Алеся ДУБРОВСКАЯ. 

«ЛЕТНИЙ ИНСТИТУТ»  
ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ ВГУ

25 молодых преподавателей и научных сотрудников учреждений высшего  
образования из стран ближнего и дальнего зарубежья стали в этом году  

участниками международного проекта «Летний институт для преподавателей  
и исследователей» Псковского государственного университета.  

Среди них – старшие преподаватели кафедры музыки  
ВГУ имени П.М. Машерова Франческа ПОЛОЗОВА и Оксана ВЕНЖЕГА. 

С читателями нашей газеты девушки поделились своими впечатлениями. 
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 СВЯЗИ

 – Я решил подать заявку на 
участие в этом проекте, потому 
что в прошлом году ездил в «Лет-
ний университет» в Красноярск, 
и мне там очень понравилось. К 
тому же мне показалась очень ин-
тересной заявленная для изучения 
тема – применение искусственно-
го интеллекта в сфере научных ис-
следований, к примеру, для под-
готовки статей. 

Помимо учебы нас ждала насы-
щенная культурная программа. Мы 
смогли узнать, чем живет Казан-
ский федеральный университет, 
познакомиться с молодежными 
организациями города, побывать 
в местном кремле и принять уча-
стие в различных мероприяти-
ях. Среди них мне особенно за-
помнился «Global Village», когда 
участники «Летнего университета» 
рассказывали о стране, которую 
представляли, о ее истории, куль-
туре и традициях. Так, мы с колле-
гами из Минска знакомили ребят 
с Республикой Беларусь. Было 
очень классно, познавательно, ве-
село и дружно. 

Чрезвычайно полезными и инте-
ресными оказались мастер-клас-
сы и лекции по развитию Softskills. 
Нас учили разрабатывать проект, 
делать презентацию и выступать. 
Это значительно облегчило рабо-
ту нашей команды над проектом в 
треке «Искусственный интеллект 
и информационные технологии: 
Promt-engineering». Работа была 
посвящена экологии, а трудились 
мы над ней вчетвером (трое бело-

русов и представитель Казани), 
разрабатывали проект, готовили 
текст выступления и много репе-
тировали. Благодаря слаженной 
работе и интересной идее мы 
смогли войти в топ-7 лучших про-
ектов «Летнего университета». 

Мне очень понравилась Казань. 
Это колоритный древний город с 
красивейшими памятниками исто-
рии и  архитектуры. Здорово, что 
у нас было достаточно свободного 

времени для отдыха и самостоя-
тельной прогулки. 

Участие в «Летнем университе-
те» дало новые знания в области 
искусственного интеллекта. Опыт 
работы с нейросетями я обяза-
тельно  буду использовать в своей 
дальнейшей деятельности препо-
давателя. Кроме этого, мне было 
очень приятно познакомиться с 
другими участниками школы и 
преподавателями. Мы и сегодня 
поддерживаем отношения как с 
коллегами из Минска, так и с ре-
бятами из Узбекистана. 

Я настоятельно рекомендую всем 
попробовать пройти отбор как в 
«Летний университет» в Казани, так 
и в другие похожие международные 
проекты Союзного государства. Вы 
не только получите новые знаком-
ства, знания и опыт, но и оцените 
свои силы в непривычной для себя 
обстановке и с пользой проведете 
свободное время.

На снимке:  
Денис Китаров с командой.

Фото  
из архива респондента.

УЧЕБА. ОТДЫХ. ДРУЖБА
Порядка 400 участников из 13 стран мира собрал в этом году международный проект «Летний университет»  

(г. Казань, РФ). Среди них – успешно прошедшие отборочный тур белорусы, в том числе представители  
факультета математики и информационных технологий ВГУ Денис КИТАРОВ и Анастасия БОРИСОВА. 

 Чем запомнился этот проект, рассказал Денис Китаров: 

 БЫТЬ В СТУДОТРЯДЕ

ТРУДОВОЕ ЛЕТО МАШЕРОВЦЕВ
Лето – замечательная и удивительная пора, которая позволяет каждому студенту нашего университета  

хорошо, а главное – качественно и с пользой провести свое свободное время.  
По традиции в этом году отличную возможность временного трудоустройства молодым людям предоставила  
ПО ОО «БРСМ» ВГУ. Так, на территории нашей страны и за ее пределами в составе 39 студенческих отрядов  

работали 482 активных, целеустремленных и замотивированных Машеровца. 

Мария ДЬЯЧЕНКО,  
студентка 3 курса ФМиИТ:
– Этим летом я трудилась в ВДЦ 

«Орленок» (Российская Федера-
ция) в детском лагере «Юнармеец» 
в составе студенческого педаго-
гического отряда «Феникс» имени 
Героя Советского Союза Алексан-
дра Семеновича Азончика. В каче-
стве вожатой я присматривала за 
своими воспитанниками, занима-
лась подготовкой с ними творче-

ских номеров и проведением раз-
личных сборов, решала проблемы, 
возникающие в отряде, а также 
вела педагогическую документа-
цию. А будучи старшей вожатой, я 
старалась контролировать эмоцио-
нальное состояние других воспита-
телей, поддерживала и оказывала 
им посильную помощь в трудную 
минуту, искала выход из непредви-
денных ситуаций, организовывала 

различного рода мероприятия и 
т.д. Работы было немало, однако я 
старалась со всем справляться. И, 
думаю, что у меня все получилось. 

Что касается сложных момен-
тов, то отмечу, что не всегда было 
просто поддерживать дисциплину, 
так как среди ребят были под-
ростки со сложной судьбой. А еще 
далеко не все дети хотят прояв-
лять активность, и нужно было их 

замотивировать.  Мой график ра-
боты 24/7 ни на минуту не давал 
расслабиться. Но все же я очень 
рада, что мне во второй раз уда-
лось поработать именно здесь. 

Ранее я слышала такое вы-
сказывание, что «Орленок» – это 
люди. И это на самом деле так. Я 
очень сблизилась и подружилась, 
а также обменялась опытом с во-
жатыми, которые, как и я, приеха-
ли сюда по зову сердца и велению 
души. А еще «Орленок» – это та-
кие разные, но очень талантливые 
и креативные дети, которые каж-
дый день заряжали меня энергией 
и позитивом. Скучать нам точно 
было некогда! Слезы радости от 
побед, искренность эмоций во 
время вечерних огоньков, яркие 
и запоминающиеся впечатления 
от посещения Геленджика, Сочи 
и Новороссийска… Это лето ста-
ло для меня незабываемым! И я 
очень рада, что смогла с пользой 
провести свое свободное время. 
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Наталья КОРОВИКО,  
студентка 4 курса ФХБиГН:
– Это было мое третье тру-

довое лето. Ранее я работала в 
ДОЛ «Лесная поляна» и ВДЦ «Ор-
ленок» (РФ). В этом году вместе 
с другими ребятами из студен-
ческого педагогического отряда 
«Пламя» имени Героя Советского 
Союза Петра Мироновича Маше-
рова мне посчастливилось полу-
чить новый и бесценный опыт 
в НДЦ «Зубренок». Это место, 
которое с самого начала произ-
вело колоссальное впечатление. 
Здесь я трудилась на протяже-
нии трех смен, активно общалась 
с доброжелательными и привет-
ливыми сотрудниками центра, а 
также взаимодействовала с ми-
лыми, веселыми, энергичными, 
озорными и неподражаемыми 
воспитанниками, с которыми мы 
в режиме нон-стоп готовились к 
всевозможным масштабным ме-
роприятиям. По моему мнению, 
вожатый – это тот человек, ко-
торому все по плечу, поэтому я 
старалась находить выход из лю-
бой ситуации. 

Уверена, что студенческий от-
ряд – это ценный жизненный 
опыт и прекрасная возможность 
не только научиться работать в 
команде, но и заработать на свою 
мечту. Так я приобрела свой пер-
вый фотоаппарат, о котором меч-
тала с детства. 

Анастасия ШАБУСОВА,  
студентка 4 курса ЮФ:

– В этом году я работала ко-
миссаром Республиканского про-
изводственного трудового проек-
та «Автозаводец-2024», который 
реализовывался на базе ОАО 
«МАЗ». Для меня это был новый 
опыт, благодаря которому мне 
удалось в полной мере развить 
такие свои личностные качества, 
как ответственность, организо-
ванность и самостоятельность. До 
этого я была вожатой  в детских 
оздоровительных лагерях. Сей-
час же мои основные обязанно-

сти были связаны с организацией 
культурно-массовой деятельности 
участников проекта – ребят, кото-
рые на протяжении двух месяцев 
трудились на заводе «МАЗ». Они 
посещали экскурсии, занимались 
творчеством (конкурсы «Отряд-
ная визитка» и «Творчество – это 
про нас!», конкурсы средств ин-
дивидуальной защиты, отрядных 
уголков, агитационных плакатов и 
т.д.), спортом и др. 

Безусловно, сперва мне было 

непросто, но со временем я поня-
ла суть моей работы. Это трудо-
вое лето запомнилось мне новыми 
знакомствами, тем, что я обрела 
полезные контакты, а также на-
дежных друзей, с которыми у меня 
сложились теплые и доверитель-
ные отношения. А еще благода-
ря временному трудоустройству 
я неплохо заработала, научилась 
справляться с неожиданными 
ситуациями и не бояться препят-
ствий в будущем. 

Валерия КРОТ,  
студентка 4 курса ЮФ:

– Этим летом в составе педа-
гогического студенческого от-
ряда «От рассвета до заката» 
имени Героя Советского Союза 
Израиля Соломоновича Бескина 
я трудилась вожатой в Беларуси 

(ДОЛ «Лесная сказка») и за рубе-
жом (ДОЛ «Мирас-Наследие», РЦ 
«Лето», Республика Татарстан). 
Если говорить о работе за грани-
цей, то самое сложное для меня 
заключалось в том, что в период 
моего пребывания в другой стра-
не я очень скучала по Родине. 
Также мне не хватало блюд бе-
лорусской национальной кухни и 
некоторых молочных продуктов.
Как нас встретили в Татарстане? 
Очень тепло и гостеприимно. Пом-
ню, как в первый день нас угоща-
ли пирогами, приготовленными 
по национальным рецептам, вкус 
которых мне запомнился надолго. 
Примечательно, что местным де-
тям было интересно знакомиться 
с белорусской культурой. Мы учи-
ли их белорусскому языку, а они 
нас – татарскому. Отмечу, что из 

наших подопечных получились до-
вольно неплохие учителя, потому 
как в итоге я выучила немало ба-
зовых слов и фраз на татарском. 
Что интересно, вечерами и ма-
ленькие дети, и ребята постарше 
не могли уснуть без сказки и «ка-
лыханки» именно на белорусском 
языке. 

Подводя итоги этого лета, я 
могу смело сказать, что оно по-
дарило мне огромное количество 
положительных, ярких, красоч-
ных воспоминаний и ярких, неза-
бываемых моментов. Я получила 
бесценный опыт, начала изучать 
новый иностранный язык и обрела 
верных друзей. Здорово, что бла-
годаря белорусским студенческим 
отрядам я смогла поработать за 
границей и познакомиться с куль-
турой другого государства.

Максим ПУПИН,  
студент 3 курса ФМиИТ:

– В этом году я был командиром 
студенческого производственного 
отряда «Сталь» имени Героя Со-
ветского Союза Петра Васильевича 
Кондратьева, бойцы которого труди-
лись на ЗАО «Атлант». Машеровцы 

работали слесарями-сборщиками 
бытовой техники и выполняли раз-
личные виды работ (мойка, стыков-
ка, заправка, грузчик, заземление, 
продувка). Мы жили по три человека 
в комнате в общежитиях БГАТУ, рас-
положенных рядом с метро, поэтому 

добираться до завода не вызывало 
никаких трудностей. Как командир 
отряда я контролировал, чтобы все 
ребята доезжали до места работы, 
а в свободное время дружно гото-
вились к различным мероприятиям. 
Собраться всем вместе, чтобы что-

то сделать и порепетировать, нам 
было непросто, потому что бойцы 
работали в разные смены. Однако 
мы приложили максимум усилий 
для постижения поставленной цели. 
Это, кстати, нас очень сплотило. За 
время участия в молодежном произ-
водственном трудовом проекте «Ат-
лант» мы стали одной маленькой се-
мьей и в итоге заняли третье место.

Я уверен, что трудоустройство 
летом – это отличная возможность 
для каждого молодого человека по-
чувствовать на себе некоторые тон-
кости взрослой жизни, заработать 
деньги, попробовать свои силы в 
новом деле, получить ценные зна-
ния и найти надежных друзей. 

Подготовила  
Виктория АЛЕКСАНДРОВА. 

Фото из личного  
архива респондентов. 
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Варвара ЛОКТЕВА,  
студентка 4 курса ФГиЯК:
– Я очень рада тому, что в оче-

редной раз у меня была возмож-
ность принять участие в таком 
классном мероприятии, как тур-
слет. Каким он был в этом году? 
Интересным, теплым, душевным. 
Я получила невероятные эмоции, 
которые, безусловно, запомнят-
ся мне надолго. Показательное 
выступление 103-й отдельной 
гвардейской воздушно-десантной 
бригады, визитки факультетов и 
спортивные состязания, песни у 
костра с Валентиной Васильев-
ной, солдатская каша и конкурс 
«Походный бутерброд» – все эти 
замечательные моменты оставили 
незабываемый след в душе каж-
дого Машеровца. Особенно яркие 
впечатления мне подарил конкурс 
визиток. Все ребята старались, 
готовились, в итоге у каждого фа-
культета получилось что-то свое, 
особенное. «Вот для чего нужен 
туристический слет! Чтобы мы, 
такие непохожие друг на друга 
молодые люди, объединились в 
одну большую и дружную семью!» 
– именно так и подумала я. Жаль, 
что для меня это был последний 
турслет в качестве студентки. 

Алёна ГРЕКОВА,  
студентка 4 курса ФМиИТ:
– Для меня это был по сче-

ту третий туристический слет. В 
этом году, как и всегда, меропри-
ятие прошло ярко, весело, вкусно 
и незабываемо. Сначала мы по-
сетили мемориальный комплекс 
«5-й полк», чтобы почтить память 
военнопленных, погибших в годы 
Великой Отечественной войны, 
затем отправились на турбазу 
«Лосвидо», где непосредственно 
и проходил турслет. Среди всех 
моментов и впечатлений, которы-
ми был наполнен этот замечатель-
ный день, мне больше всего за-
помнилось то, как мы все вместе 
собрались у костра, чтобы спеть 
песни под гитару и баян, пого-
ворить по душам. Я уверена, что 

туристический слет – это важное 
мероприятие, которое дает нам, 
студентам, возможность отдохнуть 
на природе, найти новых друзей, 
стать более сплоченными и полу-
чить огромное количество ярких 
эмоций. 

Егор БЕЛЬЧЕНКО,  
студент 1 курса ЮФ:

– Я впервые стал участником 
туристического слета. Призна-
юсь, до этого я был не особым 
любителем подобных мероприя-
тий. Однако после университет-
ского турслета у меня остались 
сугубо положительные эмоции и 
впечатления. Очень хочу и в сле-
дующем году отправиться в та-
кое замечательное путешествие. 
Больше всего мне понравилось 
петь песни у костра со студен-
тами и преподавателями. В этот 
момент я ощущал единство всех 
участников туристического сле-
та. Это и подтверждает тот факт, 
что подобного рода мероприятия 
способствуют сплочению коллек-
тива, что немаловажно для совре-
менных реалий, ведь время вы-
брало нас, а значит, мы должны 
быть одной командой. ВГУ – это 
одна большая семья! И я рад, что 
учусь именно здесь!

Ян ЦЗЫЛИ, магистрант:
– Я впервые принимала уча-

стие в туристическом слете. И 
мне очень понравилась обстанов-
ка, а также люди, которые меня 
окружали. Спасибо большое ВГУ 
за такое замечательное путеше-
ствие! Благодаря этой поездке 
я нашла новых друзей, которые 
были полны энтузиазма и заряжа-
ли меня позитивом. Радует, что я 
смогла поучаствовать в различных 
спортивных играх, спеть песни у 
костра. Самым запоминающимся 
для меня моментом стало высту-
пление представителей факульте-
та обучения иностранных граждан. 
Было приятно, что нас все активно 
поддерживали!

Екатерина ЯТУСЕВИЧ,  
учащаяся 10 «М» класса  

Лицея ВГУ:
– В туристическом слете я уча-

ствовала впервые. И для меня 
было очень почетно оказаться на 
таком шикарном мероприятии. Я 
догадывалась, что это будет ин-
тересно и увлекательно, но это 
путешествие превзошло все мои 
ожидания. Такая задумка, вопло-
щенная в реальность Валентиной 
Васильевной, как мне кажется, 
является уникальной и масштаб-

ной. Турслет – это то, что помо-
гает сплотиться первокурсникам 
и лицеистам, узнать друг друга 
получше. Больше всего меня впе-
чатлили песни под гитару и баян 
у костра. Это было весело, тепло 
и уютно. А разговоры по душам 
с ректором придали решимость, 
уверенность и значимость. Если 
мне выпадет шанс побывать там 
еще раз, то я, не задумываясь, 
обязательно соглашусь. 

***
– Это мой первый турслет 

именно с командой ВГУ. До это-
го я много раз бывала на подоб-
ного рода мероприятиях в соста-
ве Заслуженного любительского 
коллектива Республики Беларусь 
образцового хореографического 
ансамбля танца «Зорька». А вот 
турслет в числе Машеровцев – 
это значимое событие, которое 
запомнится мне надолго, потому 
как несет в себе определенный 
вайб, который наполняет толь-
ко положительными эмоциями, 
спокойствием и гармонией. Меня 
приятно удивил тот факт, что в са-
мом начале мы посетили мемори-
альный комплекс «5-й полк», где 
возложили цветы, дабы почтить 
память погибших в годы Великой 
Отечественной войны. И это дей-
ствительно важно! Это наша исто-
рия, которую мы должны знать 
и помнить, чтобы не повторить 
ошибки своих предков. Что ка-
сается самого турслета, самыми 
запоминающимися для меня мо-
ментами стали выступление 103-й 
отдельной гвардейской воздушно-
десантной бригады и наша фа-
культетская визитка. Жаль, что для 
меня это был первый и последний 
туристический слет как студентки 
любимого университета. 

Елена БАЛАКАНОВА,  
студентка 4 курса ФГиЯК. 

Фото  
Натальи ТАРАРЫШКИНОЙ.
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 ТУРСЛЕТ

КТО, ЕСЛИ НЕ МЫ?
11 сентября студенты нашей альма-матер, а также учащиеся Лицея ВГУ имени П.М. Машерова вместе  

с работниками и преподавателями университета во главе с ректором Валентиной Богатырёвой интересно,  
весело и, конечно же, с пользой провели время на общеуниверситетском туристическом слете на берегу  

озера Лосвидо. В этом году мероприятие было приурочено к значимому для каждого белоруса  
государственному празднику – Дню народного единства и проходило под лозунгом: «Кто, если не мы?».  

Участники турслета поделились впечатлениями.


